

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À Travers Nos Régions

BITAM : PORT DE GALONS AU COMMISSARIAT DE POLICE



Photo : Servais Sonde BATATA

L'ESPLANADE du commissariat de Bitam a abrité, récemment, une cérémonie de port de galons à deux agents des Forces de police nationale (FPN). Les deux promus sont le chef de l'unité de la Police judiciaire (PJ), le capitaine Pascal Ndelianza, élevé au grade de commandant, et Roger Nkoghe Ndong, au grade de brigadier-chef major. Le préfet du Woleu et le commandant Ludovic Bambert, secrétaire de collaboration à la direction régionale des polices urbaines nord, ont présidé cette manifestation. En présence du gotha politique et administratif du Woleu-Ntem. Au nom des promus, le désormais commandant Ndelianza a remercié tous ceux qui de près ou de loin ont œuvré à leur promotion. Il a promis de renvoyer l'ascenseur aux autorités de nomination par un travail efficace qui sera axé sur le respect des missions connues. Lesquelles seront propres et conformes à l'éthique de la Police nationale.

ASSOCIATION AKONA AYONG : REVALORISER LA CULTURE DU CLAN



Photo : GRM

CRÉÉE il y a 4 ans, l'association Akona Ayong Meboug-Essabeingn a eu du mal à fonctionner normalement tout ce temps. Aussi ses membres se sont-ils retrouvés les 1er et 2 juillet derniers, en assemblée générale pour recadrer certaines choses, selon Charles Martin Ze Memini, le coordonnateur général de cette association qui regroupe les Essabeingn du Gabon, du Congo, du Cameroun et de la Guinée-Équatoriale. Lors des travaux, adhérents et responsables de l'association ont passé au peigne fin les points susceptibles de constituer des écueils au déploiement des actions de l'Amicale, notamment aux plans culturel, économique et social. "D'autant plus que, au-delà de faire connaître aux membres (surtout aux générations en perte) leur identité, Akona Ayong Meboug-Essabeingn ambitionne de mettre en œuvre des projets économiques et sociaux qui soutiendraient les initiatives gouvernementales", a expliqué Jean-Hilaire Obiang Essono, le président national. Parmi les recommandations, ils ont décidé de la revalorisation de la culture du clan, de la solidarité et de l'implantation de l'association pour une meilleure contribution à l'essor des localités où sont installés les Essabeingn.

BATATA & GRM

Nyanga : lancement des travaux d'entretien de la route Tchibanga-Moulengui-Binza

MIHINDOU MIHINDOU
Tchibanga/Gabon

SUIVANT les instructions des hautes autorités du pays, portant réfection du réseau routier national, une mission gouvernementale conduite par le ministre des Travaux publics, de l'Équipement et des Infrastructures, Léon Armel Bounda Balonzi, – accompagné de deux de ses collègues originaires de la province de la Nyanga, à savoir le ministre de l'Économie numérique, Jean-Pierre Doukaga Kassa, et la ministre déléguée auprès de la ministre de l'Éducation nationale, chargée de la Formation civique, Aubierge Sylvine Ngoma – s'est rendue en début de semaine à Tchibanga. C'est pour procéder au lancement des travaux d'entretien de la route Tchibanga-Moulengui-Binza, longue de 127 kilomètres. Les travaux à effectuer, dont le coup d'envoi a été don-



Photo : Mihindou-Mihindou

Les officiels lors du lancement de travaux d'entretien de la route de Moulengui-Binza.

né à l'entrée du carrefour Mongo-Mayumba, en présence de la gouverneure de province, Nicole Nouhando, concernant l'assainissement de la chaussée. Tâche qui sera réalisée par la direction provinciale des Travaux publics (TP) de la Nyanga. Le ministre Bounda Balonzi a demandé aux parties commises de tout mettre en œuvre pour que le chantier avance bien et arrive à son terme. La route de Mongo étant devenue un véri-

table chemin de croix pour les usagers, en toutes saisons. Ses populations saluent l'initiative du gouvernement et ont émis le vœu de voir les travaux engagés arriver à leur terme. Et ce, afin de faciliter la circulation, les déplacements et l'écoulement de leurs productions agricoles vers Tchibanga. La délégation ministérielle a visité le pont défectueux sur la rivière Mougoutsi sur la route de l'aéroport.

Franceville : mission du Bureau d'enquêtes sur les incidents et accidents d'aviation



Photo : Nadège Ontounou

Les experts du bureau ont choisi la presse locale pour les accompagner.

Nadège ONTOUNOU
Franceville/Gabon

UNE mission du Bureau d'enquêtes sur les incidents et accidents d'aviation (BEIAA), conduite par son directeur, Guy-Patrick Ekome Zeng, séjourne depuis le 4 juillet écoulé et ce, pendant une semaine dans la province du Haut-Ogooué. Son objectif, vulgariser les mis-

sions du bureau et sensibiliser les populations rurales et urbaines sur la conduite à tenir en cas d'accidents d'avion dans leurs périmètres. Pour ce faire, les experts commis sillonnent les 11 départements du Haut-Ogooué, pour rencontrer les maires, les préfets et les auxiliaires de commandement, canaux choisis pour atteindre les coins les plus reculés du pays, d'autant plus que l'avion vole partout.

La presse locale a aussi été invitée à relayer le message de la prévention. "Notre bureau réaménagé le 4 octobre 2018 par décret présidentiel n° 00235, a pour missions de mener des enquêtes techniques suite à une occurrence grave, c'est-à-dire incident ou accident qui pourrait survenir sur le territoire national", a expliqué le directeur, avant de préciser le comportement à adopter en cas de crash. "Si vous êtes témoin d'un crash, n'allez pas sur le lieu de l'accident ou de l'épave. En zone rurale, contactez le chef du village, l'information suivra son parcours et parviendra au bureau d'enquête. Parce que la présence des personnes sur le lieu du sinistre pourrait effacer des indices", a poursuivi Guy-Patrick Ekome Zeng. Des flyers et posters ont été distribués et affichés au niveau des mairies, du gouvernement et de l'aéroport.